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MATUTINA RADIO 
Lunes 06 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 
 
POLÍTICA 
La mañana de este sábado 4 de abril, en Sesión Extraordinaria de la Comisión encargada de fijar las 
reglas y fechas relativas a la convocatoria a un debate público entre candidatos a gobernador del 
estado del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), fue designado como Presidente de la misma al 
Consejero Electoral Arturo Adolfo Vallejo Casanova; y como Vocales a los Consejeros Sonia Clara 
Cárdenas Manríquez y Antonio Rivera Casas; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y 
Capacitación Electoral, Evaristo Martínez Clemente, fungirá como Secretario Técnico. (EL) 
 
Manuel González Valle aseguró a los habitantes de la sierra gorda de Querétaro que visitó el fin de 
semana, que de ganar la contienda interna y después la constitucional, estará muy cerca de ellos y 
realizará en esa zona su primera gira de trabajo. (EL) 
 
Manuel González Valle dice que es necesario poner atención al turismo cultural, religioso y 
alternativo en la zona serrana de Querétaro. (EL) 
 
Armando Rivera Castillejos, durante su gira en la sierra, aseguró que dentro de su proyecto político 
se encuentra mejorar la seguridad en la entidad. Aprovechó para asegurar que a él no le tiembla la 
mano para combatir a los delincuentes. (EL) 
 
Armando Rivera Castillejos insistió en que es necesario mejorar los servicios de salud en el estado 
de Querétaro. Dijo que el gobierno tiene los recursos y hay que aplicarlos donde se necesitan. En su 
gira por la sierra fue acompañado por Héctor Lugo Chávez. (EL) 
 
En una carta enviada a los medios y a militantes del PAN, panistas de Corregidora se manifiestan a 
favor de la candidatura de  Rafael Montoya Becerra, con el fin de lograr la unidad del partido. (EL) 
 
Jorge Rivadeneira anunció que estará esta mañana en plaza de armas para esperar un debate con 
sus contrincantes en busca de ser candidatos a la gubernatura estatal. (EL) 
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Cabeza. A pesar de no haber obtenido una designación a una diputación federal, la diputada local 
Sonia Rocha dijo no estar de acuerdo con ese método de elección, pero aseguró que son los 
militantes los que deberían elegir. Sin embargo respeta la decisión de Acción Nacional. (EL) 
 
Mientras nuestros adversarios se enfrascan en luchas internas, el PRI busca ganar terreno con 
candidaturas de unidad, dijo Jaime Escobedo Rodríguez, luego de inscribirse como candidato único 
para la Presidencia Municipal de Querétaro. Dijo que no hay enemigo invencible, ni derrotas para 
siempre. (EL) 
 
Para Horlando Caballero Núñez, el hecho de que se presente a José Carlos Borbolla en el Comité 
Ejecutivo Nacional como candidato y no a Francisco González de Cosío, quien también busca la 
posición, es por el trabajo en que ha avanzado. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro hay que trabajar por cambiar las cosas y evitar que el gobierno sea un espacio 
donde se repartan únicamente con amigos y compadres y que sea gobernado por un clan que en 
lugar de ayudar a la gente, se sirva de ella para enriquecerse, dijo el Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRD, Jesús Ortega. (EL) 
 
Cerca de 25 integrantes del PRD, autodenominados “históricos”, encabezados por Salvador 
Canchola, anunciaron su salida del partido pues resulta vergonzoso continuar en este instituto que 
ha perdido su identidad de izquierda. (EL)  
 
Entrevista. Ricardo Astudillo, Presidente del Comité Directivo Estatal del PVEM, dice que están 
tranquilos pues se ha hecho un esfuerzo continuo en lo últimos seis meses y desde hace 20 años a 
nivel nacional. Tienen credibilidad, gobiernan 28 municipios y quieren ser un partido protagonista. Es 
momento de que exista la verdadera alternancia en Querétaro y a eso le apuesta el PVEM, un partido 
que ya está preparado para tener la oportunidad. No han dejado de capacitarse, los candidatos son 
ciudadanos y representativos de cada comunidad; fueron determinados por los habitantes de cada 
comunidad. Han abierto 14 casas verdes y siguen ampliando su representación. Las candidaturas 
principales son de mujeres y jóvenes, no se cotorrea como en otros partidos con el tema de la 
equidad de género. Están convencidos de que las mujeres deben formar parte importante de la 
política. Hasta el 25 de abril se define la posibilidad de una alianza, pero el proyecto es ahora ir solos 
y lograr el registro. Lo más difícil en la política es reposicionarse y para ello lo primer es definir qué es 
lo que impide realizar una estructura adecuada. Jalpan y Ezequiel Montes son pilares fuertes en los 
que se ha trabajado fuerte hace años. Apunta que la apuesta del verde es por seguridad, incluida la 
pena de muerte. Van también por conciencia ambiental, desarrollo sustentable (que no existe en el 
Estado) y ordenamiento territorial. Le apuestan a tener su primer municipio verde, al menos dos 
diputaciones locales y una federal. Tienen candidatos apara todas las posiciones, son ciudadanos, 
con ganas y representatividad. Donde se tiene más trabajo es en Ezequiel Montes, Tequisquiapan, 
Tolimán, Cadereyta (con Mercedes Laclette comprometida). También el distrito 14 con Ambrosio 
Chencho y en el séptimo con él mismo. No han definido cuánto se gastará en campañas pero se 
usará recurso privado y las prerrogativas estatales y federales. Invita a conocer al partido en su sitio: 
www.queretaroverde.com. Para el 24 de abril el Comité Ejecutivo Nacional define totalmente a los 
precandidatos. (EL) 
 
Entrevista. Ramón Lorence Hernández, precandidato del partido Convergencia a la guberntura, 
señala que trabajó mucho tiempo en el PAN pero lamentablemente los panistas que llegaron al 
gobierno no supieron llevar  la filosofía panista. Ahora en Convergencia pretende crear una gran 
conciencia social. El PRI y el PAN son sopas del mismo plato; mucha gente le ha dicho que está 
decepcionada del PAN pues se convirtió en gobierno que busca el poder por el poder. Hay 
desigualdad e inconformidad. Señala que no es militante de Convergencia, sino invitado ciudadano a 
participar. El movimiento ciudadano debe enfocarse a la libertad (que no hay en Querétaro, pues todo 
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está organizado para favorecer al partido en el poder) y la justicia (pues no hay igualdad en su 
acceso, con lo que se genera impunidad; no hay autonomía verdadera de los organismos, como el 
Instituto Electoral de Querétaro, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental). Propone que haya un frente ciudadano que decida quiénes son los 
consejeros de estos organismos autónomos y ciudadanos; además, que por estudio actuarial se vea 
cuál es el gasto de los últimos 5 años y determinar sobre esa base un presupuesto con un porcentaje 
fijo). Los panistas se han olvidado de la doctrina del partido y se han vuelto pragmáticos. Acusa a 
Vicente Fox de haber hecho esto y de haber convertido el bien común en el bien de algunos. 
Considera que si se reúne al capital social de participación ciudadana, se puede llegar a un gobierno 
humanista en el que los ciudadanos co-gobiernen. El problema es que los ciudadanos no exigen y el 
gobierno hace lo que quiere. En Querétaro no hay libertad de expresión y existe mucha simulación. 
Opina que Convergencia tiene la doctrina que se necesita ahora, es de centro izquierda, puede 
conjugar la participación ciudadana y el gobierno. El problema de Querétaro es despertar las fuerzas 
sociales para elegir un gobierno que mejore las condiciones de vida de la mayoría; en Querétaro no 
hay gobernabilidad pues no hay diálogo con las organizaciones sociales, sólo represión. Cuando fue 
secretario de gobierno en Corregidora y en Querétaro, dialogó con las organizaciones. Sin embargo, 
aclara, cuando es necesario, hay que usar la fuerza. Insiste en que no es chapulín, pues salió del 
PAN y  no se ha ido a otro partido, es un ciudadano que es llamado por Convergencia. Apunta que 
hasta antes de 12 años no había elecciones en Querétaro, todo lo dominaba el gobierno. Hoy el 
objetivo es un gobierno ciudadano, con él o sin él. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentaron que sobre el intento de robo del dinero de la nómina 
hace algunas semanas en el municipio de Tequisquiapan, el presidente municipal dijo que no duda ni 
tantito que tres de las personas que intentaron robarse este dinero sean elementos policíacos que 
estén en activo en esa localidad. De ser a si lo más lógico sería reforzar la seguridad al interior de las 
corporaciones, pero el edil dijo que no, para qué. Además suena muy extraño, porque si la 
Procuraduría ya sabe de estas sospechas es raro que no haya actuado, lo que quiere decir que si no 
ha actuado es porque no tienen los elementos, lo que lleva a pensar que el edil desconfía de su 
propia policía. En Cadereyta hoy abre sus puertas la empresa Canon Mills, la cual utilizará las 
mismas instalaciones que ocupaba Playtex. También dijeron que a ver si estas elecciones los 
partidos políticos postulan mujeres para las presidencias municipales. Aquí en Querétaro se tiene una 
precandidata por el PAN, pero parece que se la hicieron cruel, le dijeron que prometer no empobrece, 
pero parece que pese a eso ahí va. (MR) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Se invertirán 900 mdp en la apertura de 13 hoteles en el Estado durante los próximos dos 
años, reiteró la Secretaría de Turismo de la entidad. Se contará con más de mil habitaciones nuevas. 
(MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
De 25 mil 400 estudiantes de la UAQ 70% utiliza el servicio de pago con credencial en el transporte 
público, señaló Cristian Iván Pérez Ramírez presidente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios. Agregó que la razón por la que transportistas no aceptan el pago con credencial es 
porque los estudiantes no realizan el refrendo de la misma. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes 433 mil alumnos de educación básica y 16 mil 929 docentes, inician vacaciones y 
regresarán a las aulas el 20 de abril, así lo informó la Secretaría de Educación Pública. En el nivel 
medio superior 58 mil estudiantes y 3 mil 966 profesores, también tomarán el periodo de semana 
santa. (MR) 
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Cabeza. El programa de Licenciatura en Matemáticas Aplicadas de la facultad de Ingeniería de la 
UAQ destaca a nivel nacional, ubicándose en el tercer lugar nacional en el estudio de mejores 
universidades y siendo el único esquema de  este tipo que se ofrece en la entidad. (MR) 
 
SOCIEDAD 
Ayer se festejó el Domingo de Ramos con una procesión encabezada por el Obispo Mario de 
Gasperín que dijo que el cristiano debe seguir a Cristo a donde quiera que vaya. Dijo que la pasión 
de Cristo debe ser la pasión del mundo para encontrar con fe el futuro del mundo. (EL) 
 
Cabeza. Ya se encuentran listas las reformas que el código urbano vigente requiere para la 
construcción de condominios, entre ellas destacan el poner límites entre estas edificaciones y los 
fraccionamientos, señalaron diputados integrantes de la comisión de desarrollo urbano del congreso 
local. (MR) 
 
Cabeza. Reconoce la ciudadanía que el horario de verano es una buena medida para contribuir al 
medio ambiente, sin embargo es un cambio que no se refleja en sus recibos de luz. (MR) 
 
En los municipios de Jalpan, Cadereyta, Ezequiel Montes, Tequisquiapan y Arroyo seco, podría 
continuar la ola de calor hasta el mes de agosto, indicó el titular de gestión de emergencias, Gerardo 
Quirarte. (EL) 
 
Recomienda la PROFECO que aquellas personas que piensan salir de vacaciones durante la semana 
santa, planeen sus gastos y tomen las precauciones necesarias para no erogar dinero de más. (MR) 
 
Bajan las ventas en las carnicerías hasta en un 50% en comparación al año anterior, debido a la crisis 
económica, señalaron tablajeros de los diferentes mercados de la capital queretana. (MR) 
 
Los vendedores de mariscos destacaron que esta temporada no ha sido buena, ya que las ventas se 
han mantenido, y sólo esperan un repunte en la semana mayor. (MR) 
 
La Federación de Uniones de Comerciantes cuenta con 204 espacios para los tianguis de semana 
santa, señaló su dirigente J. Merced Aguilar Trejo, quien confió que el sector se pueda recuperar de 
las bajas ventas que ha venido teniendo. (MR) 
 
Por no usar el puente peatonal, este fin de semana falleció una persona de aproximadamente 68 
años, arrollada en Paseo Constituyentes. (EL) 
 
MUNICIPIOS 
Ya son 22 empleados del municipio los que han solicitado licencia para ausentarse o abandonar su 
cargo y poder unirse al equipo de campaña de Manuel González Valle, precandidato a la 
gubernatura el Estado por el PAN, informó la secretaria de administración, Yolanda Sánchez 
Barraza. (EL) 
 
Cabeza. El municipio capitalino otorgó una visita al Palacio Nacional de la ciudad de México y al 
Palacio Legislativo de San Lázaro a los ganadores del concurso de oratoria promovido por la 
Secretaría de Gestión Delegacional. En esta actividad participaron 198 alumnos de 92 instituciones 
educativas. (MR) 
 
Cabeza. Mil 600 trabajadores del municipio de Querétaro tienen vacaciones del 13 al 17 de abril, 
reportó la administración capitalina, tras mencionar que no se descuidará ninguna de las áreas de 
atención al público. (MR) 
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Cabeza. Como parte del programa Tu Casa, el alcalde interno Javier Vázquez Ibarra hizo entrega de 
148 unidades básicas de vivienda rural y 126 apoyos de ampliaciones tanto en la zona urbana como 
en comunidades rurales de la capital. (EL) 
 
Cabeza. El Alcalde Javier Vázquez Ibarra, dijo que todo lo que se ha dicho respecto a posibles 
presiones a los trabajadores de la administración municipal para apoyar a un candidato, son sólo 
supuestos. (EL) 
 
Alumnos de 36 instituciones educativas del municipio de Corregidora participarán en el programa 
Guardianes del Río, con la intensión de crear conciencia entre la ciudadanía, para que no tiren basura 
al afluente. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de seguridad pública en Corregidora ejercerá cerca de 14 mdp en la 
profesionalización, la creación de un nuevo modelo policial, la formación de grupos tácticos de 
reacción y la unidad de análisis, en este año. (MR) 
 
Cabeza. Las familias que participan en el programa ciudadanos emprendedores, promovido por la 
administración municipal de El Marqués, realizarán actividades, con la finalidad de dar a conocer los 
productos que elaboran y los cuales ya cuentan con marca registrada. (MR) 
 
El Alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo, dijo que la detención por parte de la Procuraduría 
General de Justicia de dos ex policías por el intento de robo de la caja de seguridad, fue gracias a las 
video-cámaras de seguridad. (EL) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Dos de cada diez niños del estado de Querétaro presentan problemas de obesidad, aseguró 
el presidente del Colegio Médico José Luis Gutiérrez Ledesma. Destacó que la enfermedad es 
causa principalmente de los malos hábitos alimenticios. (MR) 
 
El IMSS informa que la anemia se puede prevenir con una alimentación balanceada. (EL) 
 
LABORAL 
Cabeza. Durante este año se han registrado 60 emplazamientos a huelga derivados de las revisiones 
contractuales. De acuerdo a la Delegación de la Secretaría del Trabajo federal, los incrementos han 
sido del orden de 4.5% directo a salario y 2% a prestaciones. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Los diputados Consolación González Loyola, Marco Antonio León Hernández y María de Jesús 
Ibarra, dirigirán una carta al magistrado encargado de dar resolución al recurso de apelación 
interpuesto por la sentencia de 21 años de prisión emitida a Jacinta Francisco, la indígena acusada 
de secuestrar a 6 agentes de la AFI, para que resuelva conforme a derecho. (EL) 
 
Cabeza. La comisión de equidad y género del Congreso local confió que será en los primeros días del 
próximo mes cuando se resuelva a favor de la indígena otomí, Jacinta Francisco Marcial, la 
apelación interpuesta a la sentencia que se le dictó. (MR) 
 
Cabeza. El dirigir un documento al magistrado ponente del caso de la indígena Jacinta Francisco 
Marcial, como lo pretenden hacer algunos diputados, no influye en las decisiones que se puedan 
tomar, señaló el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 
La FECAPEQ ve con buenos ojos que se haya aprobado la iniciativa de extinción de dominio, tras 
mencionar que es una medida con la que se podría detectar el dinero sucio del crimen organizado. 
(MR) 
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El gobernador Francisco Garrido hizo entrega de 6 mdp en equipamiento a 10 municipios, como 
parte de la ceremonia de premiación de modelos de evaluación a corporaciones policiales, donde 
refrendo el compromiso de que la seguridad es prioridad en el estado. (MR) 
 
 

http://www.pdfcomplete.com/cms/hppl/tabid/108/Default.aspx?r=q8b3uige22

